


**ARTURO
AVILA**

@ARTUROAVILA_MX

 DIPUTADO FEDERAL
 Y VOCERO DEL GP
 DE MORENA EN SAN
 LÁZARO

RUMBO POLÍTICO

Un impuesto que no pasó por ahora

La semana anterior, el proyecto para gravar con un 5% las remesas enviadas desde EU al extranjero, una propuesta incluida en el paquete fiscal del congresista republicano Jason Smith, conocido como The One Big Beautiful Bill, sufrió un golpe significativo. Cinco legisladores republicanos del Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes votaron en contra, frenando temporalmente su avance. Entre las múltiples disposiciones del paquete, la que mayor controversia generó fue la que buscaba castigar a quienes envían dinero a sus familias fuera del país, una medida que afectaría directamente a más de 40 millones de personas, incluidos residentes permanentes y titulares de visas temporales.

El revés no es definitivo, pero sí representa una victoria para millones de migrantes y para los países como México, que reciben remesas. La presidenta Claudia Sheinbaum había sido clara al señalar que se trataba de una propuesta “injusta y discriminatoria”.

Primero, incurre en la **doble tributación**: los migrantes ya pagan impuestos en EU, a pesar de que muchos de ellos no tienen acceso pleno a servicios de salud, educación o seguridad social.

Segundo, porque viola el principio de equidad tributaria. Gravar remesas únicamente a quienes no son ciudadanos estadounidenses es una forma burda de discriminación fiscal.

Y tercero, reproduce una narrativa estigmatizante. Afortunadamente, este intento fue detenido por ahora. El costo fiscal del paquete, que podría aumentar el déficit por varios billones de dólares, fue suficiente para que algunos legisladores estuvieran en contra. Pero el riesgo no ha desaparecido. México debe mantener una **oposición activa**, no solo en lo diplomático y legal, apelando a tratados como el de doble tributación firmado en 1994, sino también en lo político y social. El embajador Esteban Moctezuma y el canciller Juan Ramón de la Fuente han sostenido encuentros clave, y se prevé que senadores mexicanos acudan a Washington a exponer los riesgos de esta medida.

Por eso, el llamado es claro a nuestras paisanas y paisanos en EU: **hagan oír su voz**. Escriban a sus congresistas. Exprésenlo en redes sociales. Exijan respeto. Porque las remesas no son limosnas ni dinero sucio. Son el reflejo de esfuerzo, trabajo honesto y amor profundo por sus familias.

• • •

Expresamos nuestro más sentido pésame a las familias de los valientes cadetes fallecidos en el accidente del Buque Escuela Cuauhtémoc y reiteramos nuestro apoyo incondicional a la tripulación afectada.



“Cinco republicanos del Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes votaron en contra, frenando temporalmente su avance”.